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《穿越聖經》 

希伯來書（27）主為拯救我們而死，沒有人有資格為罪付代價， 

只有基督能打開天門，讓我們進去（來 10:1-10） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 9:14-28的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

基督是新約的人物，為什麽可以救贖舊約時代的人呢？雖然基督的救恩在舊約時代仍未出現，

但當時的人也是要靠基督的犧牲而得救的，他們獻上無瑕疵的祭牲，等待基督的降臨。現在

如果再重拾這個獻祭的制度就毫無意義了，因為基督已經降臨，為我們的罪受死，作了最後

最完美的祭物。為何還要期待已經發生的事再發生呢？ 

 

寶血流出，罪就赦了；血若不流，罪就還在。為什麽一定要流血呢？為什麽赦罪需要流血呢？

某些人誤以為神嗜血才立下這規定，其實並非如此，而是因為血是生命的最佳代表，血使我

們存活，耶穌為我們的罪流出寶血，捨棄生命，使我們不致經歷靈命的死亡，也不會永遠與

神隔絕。耶穌是生命的源頭、不是死亡的源頭，祂捨棄自己的生命來使我們存活。祂為我們

流出寶血，又從墳墓裏復活，戰勝了罪惡與死亡。 

 

地上的會幕反映和象徵天堂的實體，雖然我們不能完全理解，但事實就是這樣。天上的潔淨，

被理解為基督在天上為我們所做的屬靈工作。 

 

在不熟悉的概念中，如祭司、會幕、祭牲等，我們看到有關基督是我們中保的描述，使我們

從中獲得鼓勵。基督與我們同在，在神面前代表我們。基督又是我們的救主，祂不但印證神

赦免我們的罪，也為我們的需要向神祈求，把我們的事奉當作祭物獻給神。 

 

根據創世記 3章，以及羅馬書 5:12的記載，亞當是人類的始祖，他因違背神的命令而犯罪，

因此，罪就從一人入了世界。“按著定命，人人都有一死，死後且有審判。”每個人的肉體

都會死亡，但基督的死卻使我們的靈魂不至滅亡，我們可以全然相信：祂的救贖工作可以把

我們過去、現在、未來的罪抹去。祂死在十字架上，一次為眾人獻上自己，祂已經赦免了我

們過去的罪；又賜下聖靈幫助我們面對現在的罪，如今祂在天上作我們的大祭司；並應許再

來，將我們帶到沒有罪惡的新天新地裏得享永生。 

 

基督為成就舊約的預言，降臨世上，帶來恩典和寬恕的新紀元。我們仍然活在“末世”，主

的日子已經開始，直到基督再來的時候才結束，“末世”就是祂兩次臨在世界期間的日子。 

 

接下來，我們進入希伯來書 10章的研讀與查考。在 10章，希伯來書的作者繼續談論更美的

祭。 

 

在希伯來書 10:1-18中，作者對比實體與影子，指出離開基督等於是取其影子、棄實體，因為

舊約獻祭本身沒有贖罪的能力，因此舊約的獻祭是沒有價值的，重影子而輕實體的做法無疑

是本末倒置的。 

 

希伯來書 10:1說：“律法既是將來美事的影兒，不是本物的真像，總不能藉著每年常獻一樣



 

2 

 

的祭物叫那近前來的人得以完全。” 

 

律法是“將來美事的影兒”，意思是指舊約獻祭制度的不完全性和軟弱性，即舊約獻祭只是

模糊地表明基督完全的贖罪。舊約只是模型，並不是實體。“常獻”，意思是“反復”地獻

祭，“反復”本身明確表明了這種獻祭制度的不完全性。 

 

作者在結束 9 章時說，如果基督第一次降臨世上的時候捨命救人失敗，那麽人類只好受神的

審判了。如果你拒絕接受耶穌基督作你的救主，你只好有個悲慘的喪禮。我參加過很多喪禮，

其中有些是還沒有信主之人的喪禮。對還沒有信主的家庭來說，喪禮是最悲慘的一件事。我

記得有一個婦人，她酗酒，導致失去了長久以來一直倚賴的丈夫。我給這位婦人講的不是安

慰人的信息，而是傳福音的好消息。喪禮結束之後，她問我：“人生還有盼望嗎？”我說：

“你有一個盼望。”但這位婦人的丈夫已經沒有盼望了，因為她丈夫生前是一個褻瀆神的人，

他說過他不喜歡教會，不喜歡耶穌基督，不喜歡與基督教有關的任何事。那麽他只能面對審

判了。 

 

希伯來書的作者從“既是”這兩個字開始，繼續講論基督為罪人捨命的主題，他說：“律法

既是將來美事的影兒，不是本物的真像，”摩西律法達到很好的目的，因為摩西律法就是教

導以色列的寫照。神很徹底地教導以色列該怎麽做，所以神才會很嚴厲地審判以色列國。根

據路加福音 13:34 的記載，當主耶穌道成肉身活在世上的時候，主耶穌說：“耶路撒冷啊！

耶路撒冷啊！你常殺害先知，又用石頭打死那奉差遣到你這裏來的人。我多次願意聚集你的

兒女，好像母雞把小雞聚集在翅膀底下；只是你們不願意。”如果你不相信神的審判真的很

嚴厲，你可以到耶路撒冷去看一看，在舊耶路撒冷的街道上走一走，逛一逛主耶穌曾經走過

的地方，你就知道神的審判有多嚴厲了。今天，那裏很多破瓦殘礫。為什麽會這樣呢？因為

這個城市已經被審判了。主常常嘗試著要聚集祂的選民，祂已經給了他們舊約，很清楚地教

導他們有關帳幕的儀式。與他們所得到的啓示亮光相比較，他們只能身處在黑暗中的光景，

真是慘不忍賭。感謝神派人把福音傳到世界各地，讓外邦人有機會信主。以色列國有舊約，

舊約是一本指向未來的書，是一本教導小孩子最基礎的書。因此大家都容易忽略了這本書的

意義。當神學家研究舊約的時候，他們必從其中找出深奧的含意。神要告訴我們每一個人，

主耶穌降世是要為我們捨命。 

 

我要提醒你注意另外一件很重要的事：律法與帳幕，以及祭物是緊密關連的。若說神的誡命

和神在儀式上的律法是可以分割的，那就錯了。如果你要回到律法時代，置身在十誡之下，

你最好為自己建立一個小小的帳幕，開始飼養公山羊和綿羊，因為你會用到這些動物。但是

基督成全了律法。現在我們活在不同的基礎上，我們活在更高的水平之上。比方說，神希望

給你的人生帶來喜樂，律法從來沒有應許要給人喜樂。在頒布律法的時候，有雷聲和閃電，

百姓被擊殺而死。但是主耶穌降世是為我們捨命，使我們得到永生。 

 

希伯來書 10:2 說：“若不然，獻祭的事豈不早已止住了嗎？因為禮拜的人，良心既被潔淨，

就不再覺得有罪了。” 

 

“若不然，獻祭的事豈不早已止住了嗎？”意思是：如果獻上祭物就可以除罪，那麽獻一次

祭就够了。請注意，主耶穌死後不久，聖殿就被毀了。以色列一直不能再建另外一個聖殿。

現在有一個小型的聖殿模型，但是他們沒有聖殿。看起來，似乎也不會很快地就蓋起一個新

的聖殿來。你看，當基督獻上自己為祭的時候，就不再需要帳幕和聖殿了。今天以色列已經

不再需要獻祭了。我去耶路撒冷旅遊的時候，曾經和一位猶太人的嚮導聊過天，他是很好相

處的人，他有一頭雪白的頭髮。他說在他十九歲的時候，他的父母、兄弟姊妹在某地被殺了，
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從此他的頭髮就變白了。他很討人喜歡，他帶我到處去逛，帶我參觀聖殿的模型。當我們看

著聖殿的模型，我問他：“銅祭壇在哪裏？”他很驚訝地看著我說：“我們已經不需要銅祭

壇了。今天，我們有講倫理的宗教。”很多人信的是倫理的宗教，但是，流血的祭物是必要

的，因為主耶穌捨命流出寶血，使人類這個大家族的罪得以被赦免。“若不然，獻祭的事豈

不早已止住了嗎？因為禮拜的人，良心既被潔淨，就不再覺得有罪了。”他們不再有虧於良

心，也不再有罪惡感。 

 

倘若舊約的祭不是影子，而是實體，那麽只有一次獻祭，便能成就完全的贖罪。正因為舊約

的祭不完全，因此就必須反復地獻祭，所以這種獻祭制度只是影子，而非實體。“就不再覺

得有罪了。”意思是：就不會擔心因罪而來的懲罰，也就沒有必要失望了。只有靠著基督完

全的贖罪，我們才能從律法的定罪中得到釋放。羅馬書 8:1-2說：“如今，那些在基督耶穌裏

的就不定罪了。因為賜生命聖靈的律，在基督耶穌裏釋放了我，使我脫離罪和死的律了。”

舊約的獻祭常常提醒舊約時代的人，發現自己的罪，並盼望救贖主彌賽亞的到來，因此，認

為重複獻祭可贖罪的觀點，等於讓基督在十字架上的代贖落空。 

 

希伯來書 10:3說：“但這些祭物是叫人每年想起罪來；” 

 

其實，這些祭物是要提醒以色列人，獻祭的制度是不完全的，否則就不必每年回來重複地獻

祭了。祭物只是個影子，原文的意思是“模糊的輪廓”。舊約的祭物只是影子，不是實體。

影子是不够的。你不能住在房子的影子裏，你必須要住在房子的實體裏。此外，如果祭物是

完全的，就不需要重複獻祭了。比方說，一個人說自己的病已經好了，可是他每隔一小時都

要吃藥，這表示他的病還沒有徹底康復。一個人每年要帶祭物獻祭，這表示這個人的罪還沒

有完全除掉。但是今天，只要靠著基督一次的獻祭，信徒就能徹底除罪了。獻祭，是為了要

提醒大家每年都要靠著祭物贖罪。在這裏，作者說，希伯來人每年都要過贖罪日，這是一個

很重要的日子。這代表什麽意思呢？一直等到主耶穌在各各他的十字架上大聲喊叫“成了”

的時候，這個問題才有了答案。那時主耶穌就成就了救恩。從此以後，人們就沒有必要每隔

一年再過一次贖罪日了。事實上，希伯來書的作者是要告訴我們，如果我們今天還要用祭物

來獻祭，那就是在踐踏主耶穌的寶血。 

 

希伯來書 10:4說：“因為公牛和山羊的血，斷不能除罪。” 

 

舊約的不完全只能帶來外在的潔淨，並不能完全徹底地贖罪，因此還需要重複用血獻祭。 

 

用動物作為祭物所流出來的血，只能遮蓋罪，直到神的羔羊出現，才真正除去了世人的罪。

約翰福音 1:29記載：“次日，約翰看見耶穌來到他那裏，就說：‘看哪，神的羔羊，除去（或

譯：背負）世人罪孽的！” 

 

接下來，我們要看一段很精彩的經文。 

 

希伯來書 10:5-10說：“所以基督到世上來的時候，就說：神啊，祭物和禮物是你不願意的；

你曾給我預備了身體。燔祭和贖罪祭是你不喜歡的。那時我說：神啊，我來了，為要照你的

旨意行；我的事在經卷上已經記載了。以上說：‘祭物和禮物，燔祭和贖罪祭，是你不願意

的，也是你不喜歡的（這都是按著律法獻的）’；後又說：‘我來了為要照你的旨意行’；

可見他是除去在先的，為要立定在後的。我們憑這旨意，靠耶穌基督，只一次獻上他的身體，

就得以成聖。” 
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根據詩篇 40:6的記載，希伯來書的作者將大衛的預言表達得就像基督親自說的一樣。其理由

有以下兩點：第一，舊約的一切預言的焦點集中在基督身上；第二，舊約所記錄的很多虔誠

的人物所傳達有關彌賽亞的信息，都指向基督。 

 

“祭物和禮物，……是你不願意的，”這句清楚指明：神雖然承認舊約獻祭的暫時性價值，

但因其效果的不完全性，神不願這樣的獻祭持續。這裏給我們兩點教訓：第一，神不悅納沒

有奉獻之心的禮拜，正如撒母耳記上 15:22-23所記載，撒母耳說的話那樣：“耶和華喜悅燔

祭和平安祭，豈如喜悅人聽從他的話呢？聽命勝於獻祭；順從勝於公羊的脂油。悖逆的罪與

行邪術的罪相等；頑梗的罪與拜虛神和偶像的罪相同。你既厭棄耶和華的命令，耶和華也厭

棄你作王。”第二，不是出於真正愛心的善行都是虛妄的。 

 

根據利未記 4-6 章的記載，“贖罪祭”是為了罪得寬恕而獻的祭，這讓我們聯想到基督完全

的贖罪。以色列人忘記了獻祭的贖罪意義，他們只是反覆著形式上的獻祭。 

 

基督知道父神在舊約聖經中預言的自己的義務，並為此道成肉身。從中我們可以明白神的救

恩計劃必須在神的旨意中成就，並早已在聖經中預言了。 

 

作者解釋說，基督獻上完全的贖罪祭，代替了神所不喜悅的舊約的祭。“為要立定在後的。”

是指舊的獻祭和基督的獻祭不能並存，基督的獻祭超越了舊約的獻祭。信徒所受的一切，都

是神為要賜下更美好的，任何人想離開基督而蒙恩惠的一切努力，都是毫無價值的。 

 

現在，我要作一個交叉的比對，讓你更清楚這一段神所說的話的意義。回顧出埃及記 19章，

神要頒布摩西律法給百姓；在出埃及記 20章，神要頒發十誡；然後，神滿有恩慈地為選民設

立了獻祭的制度。你看，祭壇和律法是搭配在一起的。然後在出埃及記 21:1-6，我們又看到

一些經文，這些經文放在這裏好像有點格格不入；但確是聖經中最美好的參考數據之一。神

已經頒布了律例典章，神對摩西說：“你在百姓面前所要立的典章是這樣：你若買希伯來人

作奴僕，他必服事你六年；第七年他可以自由，白白地出去。他若孤身來就可以孤身去；他

若有妻，他的妻就可以同他出去。他主人若給他妻子，妻子給他生了兒子或女兒，妻子和兒

女要歸主人，他要獨自出去。倘或奴僕明說：‘我愛我的主人和我的妻子兒女，不願意自由

出去。’他的主人就要帶他到審判官（或譯：神；下同）那裏，又要帶他到門前，靠近門框，

用錐子穿他的耳朵，他就永遠服事主人。”希伯來人不能用自己的同胞作奴隸；並且，除非

奴隸自願留下，否則奴隸事奉最長也不得超過六年。在那時，如果你看見一個耳朵上有一個

洞的男人從你旁邊經過，你就知道，他的主人給了他一個妻子，他為他的妻子付上了永遠作

奴僕的代價。這是一個很精彩的律法，也是一件美事，但意義在哪裏呢？ 

 

讓我們來看看意義在哪裏吧。詩篇 40:6-7說：“祭物和禮物，你不喜悅；你已經開通我的耳

朵。燔祭和贖罪祭非你所要。那時我說：看哪，我來了！我的事在經卷上已經記載了。”這

段經文被作者引用在希伯來書中，是指向耶穌基督的。這是聖經中最美麗的圖畫之一。主耶

穌降世、長大成人，在三十歲的時候開始在地上的服事。根據約翰福音 8:46的記載，在服事

接近尾聲的時候，主耶穌說：“你們中間誰能指證我有罪呢？”基督是聖潔、無瑕疵、無玷

污、遠離罪的。只要主願意，祂隨時可以離開這個世界，回到天上，不理會世人的罪，讓我

們繼續活在罪的奴役之下。但是祂愛我們，神愛世人，甚至將祂的獨生子賜給世人。所以，

神還給祂一個身體。給祂這個身體有什麽目的呢？是為了要為我們死，祂要死在十字架上。

希伯來書 10:10說：“我們憑這旨意，靠耶穌基督，只一次獻上他的身體，就得以成聖。” 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不
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明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


